



驚見たかひと すみ隆仁県議会リポート

“ふるさとちば”的ための政策推進を

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

避難所での災害弱者への対応問う



2月県議会で県の施策を質問する鷲見隆仁県議

1期は2月定例県議会で質問に立ち、防災対策を中心に県の施策を尋ねました。現職の歯科医師である鷲見県議は、義歯や金属の詰め物にその方の情報を入れる義歯刻印の技術を紹介し、災害でお亡くな

りになった方の身元確認の手段として有用と力説しました。また、若者の市販薬乱用への対策を質問し、危険性の周知を要望しました。一般質問と予算委員会での鷲見県議の質疑と県執行部の答弁を併せて紹介します。

鷲見議員 今回、甚大な損害をもたらした能登半島地震は1月の真冬の発生であり、毛布や石油ストーブなど避難所での寒さへの対応や、女性や災害弱者と定義されている高齢者、障害者の方、ペットを連れての避難、限られた医療資源の活用などで、様々な問題を取り上げられています。

そこでどうかがうが、高齢者などが継続的に服用している慢性疾患用の医薬品等の備蓄状況はどうか。

鷲見議員 災害時のベット対策について、県の取組状況はどうか。

保健医療担当部長

県では、飼い主に対しても、災害時に避難所においてペットが問題なくすごせるよう、平時からハウストレーニングやトイレトレーニングなどのベットのしきの重要性や、トイレ用品やフードなど防災用品の準備について啓発しているところです。

また、避難所を開設する市町村に対しても、ペット同行避難は、ペット同行避難とともに、令和の体制整備を促すとともに、臭いや鳴き声といったベットに関する

災害時にペット同行避難 防災用品ヒアードも

るトラブル対応についての好事例を紹介するなど、円滑な受け入れのための助言や働きかけを行っています。

今後も、災害時に円滑な同行避難が実施できるよう働き主への普及啓発や市町

○経歴○

- ◆1979年2月 千葉市生まれ
- ◆千葉大学付属小学校、市川学園市川中学校、市川高等学校、日本歯科大学卒、日本大学大学院修士課程修了
- ◆2019年5月 千葉市議会議員選挙で当選
- ◆2023年4月 千葉県議会議員選挙で当選
- ◆現職 文教常任委員会委員
商工議員連盟委員
医療問題議員研究会会員
千葉県歯科医師連盟委員
法務省保護司
千葉商工会議所青年部副会長

高齢者の常用薬確保を

2月県議会一般質問

薬務課の計16か所に分散備蓄しています。

備蓄品目は、迅速な初期

医療の提供を目的として、

局所麻酔薬、抗生物質等の

急性期用の医薬品を中心で

あり、慢性疾患用の医薬品

は限られていますが、県の備

蓄は災害時の迅速な対応を可能とするため、1万1千人分の医薬品等を、県保健所、地域保健センター及び

は、災害時の迅速な対応を可能とするため、1万1千人分の医薬品等を、県保健

所、地域保健センター及び

は、災害時の迅速な対応を可能とするため、1万1千人分の医薬品等を、

令和6年春号

若者の「オーバードーズ」 一層の危険性周知を

鷲見議員 若者の市販薬の過剰摂取であるオーバードーズについて、県としてどのように対策をしているのか。

保健医療担当部長 市販
薬の濫用が若年層を中心に
拡大しつつある中、県では
医薬品販売業者に対する立
入指導において、濫用等に

されているか重点的に確認しています。

きる数量を小容量1個に限
るなどの対応策が国の検討
会から示されたことから、
引き続き、国の動向等を注
視しながら、市販薬の濫用

の場で、情報共有や連携の確認を更に行って頂き、若者のオーバーハードーズへの対策、対応を強く行うことを要望する。

被災者の身元確認に 義歯刻印の普及有用

大震災などの時にもお亡くなりになつた東日本大震災などの時にもお亡くなりになつた方の身元確認において、多くの歯科医師が歯科法医学の観点より活躍し、岩手、宮城、福島の3件で歯型が決め手となつて身元が特定された。ご遺体は全体の約8%にのぼつた。

その際に、義歯や金属の詰め物に氏名などの情報が書かれていたプレートやその方

の情報が分かるQRコードを入れる義歯刻印という技術があり、千葉県歯科医師会においても平成17年4月より、この義歯刻印の事業を行っている。

この義歯刻印は、災害だけでなく、事件などでお亡くなりになつた方の身元の解明にも役立つ。

災害でお亡くなりになつた方の身元確認の手段として、義歯刻印を導入し、普及することが有用かと思うが、警察としての受け止めはどうか。

警察本部長 島警では、災害時に限らず、身元が分からぬる遺体を取り扱った場合は、遺族等による容貌の確認、所持品の調査、指掌紋の照会、歯科医の協力を得て実施する歯牙所留めの照合等の身元確認を行っているところです。

議員が指摘の「義歎刻印」については、義歎などの補綴物に患者の情報を記録する方法であるものと承知しているところ、一般論として、身元が分からぬる遺体の身元確認の手掛かりの一つと

JR京葉線ダ 幕張新都心ブラン



県の取り組みを要望する鷲見県議

なり得るとも思われます。
ただ、県警としては、そ
の導入普及の是非につい
て申し上げる立場にはない
と認識しています。

JR京葉線ダイヤ改正で 幕張新都心 ブランド低下懸念

2月県議会予算委員会

企業局
幕張ベイタウン貸付収益
今年度13億4千万円

の誘致を含め、地域全体に
多大な影響が及ぶものと考

JRでは早朝時間帯の快速列車の一部を存続する

JRに対し強く働きかけてまいります。

JRに対し強く働きかけてまいります。